

anfangen schreibe ich wahrscheinlich noch am Ende des Monats, am 26. November 48  
und dann kann es schon los gehen, obwohl das nicht unbedingt so ist. Ich schreibe  
dann mit einem kleinen Notizbuch unter der Tasche und kann so leichter auf dem  
Bahnsteig schreiben. Ich habe eine Tasche, die ich sehr gerne habe, und darin befindet sich ein  
kleiner Block, der mir sehr hilft.

Ich schreibe nicht so viel wie du und du schreibst auch  
mir Lieber Papa, liebe Mutter, ich schreibe mir viele Nachrichten so dass  
ich sie nicht verlieren kann, aber diese Briefe sind gut, sondern sie sind  
sehr gut. Ich schreibe sie nicht so oft wie du, aber ich schreibe sie sehr  
oft, eigentlich wollte ich auch erst übermorgen schreiben, wann  
ich voraussichtlich mit der zweiten Abschrift meines Louisaerchens  
fertig sein werde. Verständlicherweise hat Papas Brief, und die  
Kinderwagenreise nicht sehr glückliche Stimmung mich zu einem  
Schreibabend veranlasst. Dass ich mich über Papas Brief  
gefreut habe, besonders gefreut habe, brauch ich nicht zu betonen.  
Ich hab es viel lieber, wenn Ihr mir von Euch schreibt, und wie  
gut, oder wie schlecht, es Euch geht. Das nebenbei bemerkt.

Dass Euer Paar vorgestern gerade zur richtigen Zeit bei  
mir anlangt, und die sehr froh mich gefreut habe, könnt Ihr Euch  
vorstellen. Beide waren vier Tage angestrengter Arbeit ist es  
ein erheblicher Vorteil von Zeit zu Zeit nach einem Stück Lachen  
oder Schokolade greifen zu können. Ich komme mit Lou ganz leidlich  
voraus. 45 Seiten habe ich in zwei Tagen geschrieben, und  
bin so ungefähr fünfzehn Minuten benötigt für die Arbeit. Ich hatte mit  
20 bis 25 Seiten pro Tag gerechnet, enttäuschte mich nur

Das einzige Niedrige, was bis jetzt bei dieser Arbeit für  
mich herausgekommen ist, ist die zeitige Erkenntnis, dass ich  
nicht schreiben kann, obwohl ich sicherlich nur machen probieren  
werden vorziehlich mich von dieser traurigen Tatzeche überzeugt  
habe. Zur Zeit stotterte ich noch vor mich hin, als ob ich meinte  
dass ich einen Tag das Sprechen lernte. Wunschleutes Englisch  
wie in dieser Arbeit habe ich seit langem nicht mehr gesetzt.  
In Ordnung gekommen ist es viel schneller zu lesen als zu viele  
zu schreiben anfangen, zum halben und zweiten gar nicht mehr glaubt.  
Von kleinen Essen habe ich auch schon im letzten Brief geschrieben.  
Nun, es wird immer besser, und das ist nun so viele, geschickt

Und nun freue mich schon auf Weihnachten, wenn ich nur nicht so  
viel die Sorge habe; so viele Aufsätze, dass ich sie gar nicht  
aufzählen mag, und soviel zu lassen, dass ich gar nicht daran denken  
mag. Aber wenn ich meine Louisaerchen aus dem Weg ist, dann  
soll es langsam werden. Ich freue mich sehr auf die nächsten beiden  
Tage, die ich Ihnen zeigen kann, wie es ist, wenn Sie nicht  
mehr nach mir schreien. Ob dies Gefasel Euch wohl interessiert? Ich kann mir gar  
nicht leicht vorstellen, bins jedoch zu eilig um mich auf Wichtiges  
zu konzentrieren. Habe ich doch den ganzen Tag auf Neuwurfsaufer  
besorgt gemacht. "Ach, wen vertragen wir denn hier", brach ich, "Sie  
nicht, Engel nicht, und die findigen Tiere wissen es schon, dass  
wir nicht ganz verlässlich zu Hause sind." Wenn man nicht mehr weiter  
kann braucht man sich nur ein Lied herunterzuhören und so ich die Worte  
nicht finden kann, habe ich eine sehr reizende Kollegin

Für den zentralen Will.

Sieben Verschlußzeilen, den man ihm anständig zu ~~sagen~~ eigenen Zwecken entwendet. Übrigens bin ich totmüde, und murmelte nur noch irgend etwas Halb-Verständliches in meine Schreibmaschine, die heute wahrhaftig überlastet worden ist. Aber Worte sind leicht zu machen, man setzt sich hin, und ein Wort jagt das andere, obwohl keines Ziel oder Zweck besitzt.

Mich ängstigt es, dass ich mich immer so wichtig halte; wenn man es vollkommen naiv zu Stande bringt, wie selbst im Zentrum einer Welt zu setzen, mag das sehr wertvoll sein. Ich aber komme mir immer wie ein Schauspieler auf der nächsten Bühne vor, und deshalb verknüre ich mir gern meine eigenen Gedanken. Das ist schauspielerisch.

Schauspielerisch ist auch das meine Freunde wahr sind, - was übrigens nichts das Einzigste ist, was ich an Ihnen auszusetzen habe. Plato beschreibt einmal wie Sokrates starbt. Die Freude faengt in den Freunden an, und drängt sich dann aufwärts, bis das Herz auch kalt wird. Seht ihr, ich bin wieder Schauspieler. Philo ist ja das mit

So ruhig wie diese Nacht ist es lange nicht um mich gewesen. Ich habe eine Uhr tickt im Zimmer, und ab und zu muss man irgendwo noch Wasser laufen, oder poltert die Treppe herauf. Man kann sogar die Zeit hören, wenn sie aus Boston heraus gen Albany fahren. Es ist herrlich einmal wieder allein zu sein, ohne Alexander Forster, ohne irgendjemanden reden zu hören. Schon sechs Stunden sind es her, dass irgendjemand mich angeredet hat; es war beim Abendbrot. Platten oder andre Musik brauchte man dann auch nicht. Es kommt von innen, und die Schreibmaschine schlägt fast dazu.

Vorwärts mich nicht bald schlafen liege, werde ich morgen mit meinem Pentum nicht fertig. Nicht weniger als 25 Seiten will ich zusammen bringen. Obwohl, am Anfang war das Wort. Keine Louarbeit, Ihr könnt es mir von mir bestellen, ist 50% Theologie, und befasst sich damit wie und warum Gott im 19. Jahrhundert starb. Denn dass Gott in Wirklichkeit tot ist, hat Nietzsche im Zarathustra entdeckt, und dass der Bildergott im Stundentbuch nur ein erbärmlicher Ersatz ist, hat Rilke in seinen Elegien selbst zugegeben. Da war Luther's Gott noch echter, und Bach's war der herrlichste. Was aber die Herren im 19. Jahrhundert anlangt, Schleiermacher und Weforge so machten sie einen letzten Versuch den alten Gott noch einmal zu flicken, aber es war zu spät und ging nicht mehr.

Was nun diesen historischen Gott der schon längst tot ist und kalt, und heutzutage in jeder protestantischen Kirche aufgebaut ausgestellt wird, mit dem persönlichen Gott verbindet, der für mich bis zum heutigen Tage noch kreuzförmig und munter ist, mit dem ich mich übrigens duze, und der keinerlei Altersschwäche aufweist, bin ich nicht sicher, und meine manchmal es sei besser nicht nachzufragen.edenfalls stehendewahllich noch auf ganz guten Füßen. - Übrigens könnte ich mir vorstellen, dass ich wieder regelmäßig zur Kirche ginge, ebenso eine Freunde, wo ich nicht täglich zur Leiche des anderen, verstorbenen Gottes die Hoffnungen müsste. - nicht möglich ist das, mein Gott, mein Gott, mein Gott, mein Gott, mein Gott! Thats nicht so einfach, wie man denkt. Ich schlaft gut, und träumt von mir; ich traume sicherlich von Euch. Und ich verspreche Euch, ich habe heute abend nicht getrunken. Im Grunde bin ich nur ganz glücklich.

433a  
Kuss  
Johann